

# СОДЕРЖАНИЕ

## К 150-ЛЕТИЮ ЛЕОНИДА АНДРЕЕВА

- Колесниченко Ю. В.* Последний писатель Серебряного века: символизм в жизни и творчестве К. А. Абульхановой ..... 7
- Абульханова К. А.* К юбилею Леонида Андреева. Воспоминания о встрече. .... 9

## ОНТОЛОГИЯ И ТЕОРИЯ ПОЗНАНИЯ

- Артеменков А. А.* Чувственный опыт как элемент сознательного отражения действительности . 23
- Сафонов А. Л.* Сознание и восприятие универсума (философский анализ создания человеком представлений о мире) ..... 36

## СОЦИАЛЬНАЯ ФИЛОСОФИЯ

- Голубинская А. В.* Невидимые руки незнания: к теории социального конструирования невежества ..... 45
- Евстифеева Е. А., Комаров Г. В.* Проблема человеческого конституирования в конфигурации судьбы, тайны и ковидной реальности ..... 53
- Зарубина Н. Н.* Тенденции дегуманизации в цифровом обществе: к обоснованию гуманистического подхода к технологическому развитию ..... 60
- Майкова В. П., Песоцкий В. А., Янгез Д. И.* Особенности влияния цифровых технологий на образование ..... 71
- Удалова Л. В., Горшкова С. Е., Мещерякова Л. Я.* Здоровье молодёжи в контексте вызовов информационного общества: аксиологический аспект ..... 79

## ИСТОРИЯ ФИЛОСОФИИ

- Гапаров И. А.* Сравнительный анализ понятия пользы в учениях Бернарда Мандевиля и Фрэнсиса Хатчесона ..... 90
- Кравченко В. В.* Русские мистики на Западе: столкновение менталитетов ..... 97
- Малинин С. А., Губман Б. Л. И. А. Ильин и Г. В. Ф. Гегель: народный дух и устой государства . . . 107*
- Микосиба М., Бондарева Я. В.* Русская религиозная философия: вера vs разум ..... 117

## ФИЛОСОФИЯ НАУКИ И ТЕХНИКИ

- Гурьянова А. В., Тимофеев А. В.* Социально-правовое регулирование интернет-среды: проблемы, реалии, перспективы ..... 125

# CONTENTS

## TO THE 150<sup>TH</sup> ANNIVERSARY OF LEONID ANDREEV

- Yu. Kolesnichenko.* The Last Writer of the Silver Age: Symbolism in the Life and Works of K. Abulkhanova ..... 7
- K. Abulkhanova.* To the Anniversary of Leonid Andreev. Memories of the Meeting. .... 9

## ONTOLOGY AND EPISTEMOLOGY

- A. Artemenkov.* Sensual Experience as an Element of Conscious Reflections of Reality ..... 23
- A. Safonov.* Consciousness and Perception of the Universe (Philosophical Analysis of the Creation of Human Representations about the World). .... 36

## SOCIAL PHILOSOPHY

- A. Golubinskaya.* The Invisible Hands of Ignorance: Towards the Theory of Social Construction of Ignorance. .... 45
- E. Evstifeeva, G. Komarov.* The Problem of Human Institutionalization in the Configuration of Fate, Mystery and the COVID Reality ..... 53
- N. Zarubina.* Dehumanization Trends in the Digital Society: To the Justification of a Humanistic Approach to the Technological Development ..... 60
- V. Maykova, V. Pesotsky, D. Yangez.* Features of Digital Technologies Impact on Education. . . 71
- L. Udalova, S. Gorshkova, L. Meshcheryakova.* Youth Health in the Context of the Challenges of the Information Society: Axiological Aspect. .... 79

## HISTORY OF PHILOSOPHY

- I. Gaparov.* Comparative Analysis of the Concept of Utility in the Teachings of Bernard Mandeville and Francis Hutcheson ..... 90
- V. Kravchenko.* Russian Mystics in the West: Clash of Mentalities ..... 97
- S. Malinin, B. Gubman.* I. A. Ilyin and G. W. F. Hegel: The National Spirit and the Foundations of the State ..... 107
- M. Mikosiba, Ya. Bondareva.* Russian Religious Philosophy: Faith vs Intellect. .... 117

## PHILOSOPHY OF SCIENCE AND TECHNOLOGY

- A. Guryanova, A. Timofeev.* Socio-Legal Regulation of the Internet Environment: Problems, Realities, Prospects ..... 125